



POR ALEJANDRA RIVERA

Propósito, colaboración, talento y ecosistema fueron las palabras que más se escucharon el Congreso de Innovación de Icare 2024, donde autoridades, empresarios y académicos aportaron sus visiones para acelerar el crecimiento sostenible y superar el estancamiento.

También se presentó una hoja de ruta colaborativa para retomar el crecimiento económico del país, la que se construyó a partir de las conclusiones de las mesas de trabajo público-privadas convocadas por el Círculo de Innovación de Icare y el Consejo de Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI).

Este documento establece compromisos y acciones para el sector empresarial y solicitudes al sector público en tres ámbitos: sostenibilidad como parte del propósito del crecimiento económico; I+D+I como habilitador del crecimiento sostenible; y educación y talento como ejes del desarrollo nacional y local.

La presidenta de Icare, Karen Thal, comentó que “debemos ponernos la meta de crecer al 5% de manera sostenible” y llamó a las autoridades, a los empresarios, a la academia y a la



Marina Tannenbaum, Mariana Parody y Paulina Assmann en el panel de Economía Digital.

Icare presentó hoja de ruta colaborativa para retomar el crecimiento sostenible

■ Durante el Congreso de Innovación 2024, se presentó un documento con compromisos y acciones para el sector privado. Empresarios, académicos y autoridades expusieron sus visiones para acelerar el crecimiento sostenible.

sociedad civil “a ponernos de acuerdo y hacer un pacto por un crecimiento sostenible. Sabemos que para crecer

de verdad necesitamos invertir y realizar una serie de reformas que nos lleven a ello”, dijo.

En tanto, el presidente del Círculo de Innovación, Holger Paulmann, señaló que en el marco de esta hoja de ruta “empezamos a buscar alianzas con otros organismos para empujar diferentes iniciativas que nos permitan dejar atrás el círculo del estancamiento, lo que implica trabajar una agenda en conjunto con diferentes sectores” e integrarlo en la planificación de largo plazo.

En tanto, la presidenta del Consejo de CTCI, Silvia Díaz, adelantó que los hallazgos que se encontraron durante las mesas de trabajo serán parte “relevante de la política y la estrategia del CTCI para 2026”.

Articulación y acelerar la innovación

El Congreso de Innovación “Hecho en Chile. Innovación local, impacto global. Por un crecimiento ambicioso y sostenible”, también fue una tribuna para que diversos actores dieran a conocer en los paneles de conversación sus visiones en torno

al crecimiento sostenible.

La CEO y una de las fundadoras de SeSure Quatum, Paulina Assmann, que participó en el panel de Economía Digital, señaló que Chile en los últimos 20 años ha avanzado en institucionalidad y programas, para crear una cancha que facilite entender, “pero ahora necesitamos el apoyo para los jugadores, para que puedan meter los goles, desde la articulación hasta el desarrollo de una industria de manufactura para la tecnología”, dijo.

En tanto, el CEO y uno de los fundadores de Kael, Edmundo Casas, quien vive en Texas, Estados Unidos, consultado por el fundador de Empeñe tu Mente, Daniel Dacarret, respecto a cómo ven a Chile desde afuera, dijo que al país le falta soñar y ser más agresivo en las negociaciones.

“Veo que alrededor de Chile pasan cosas (...) hay que ‘meter el acelerador’ y proyectar el país a 50 años”.